

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Juéves, 19 de Octubre de 1905

Año XXXIV. Núm. 9.753

Sucursal Almacenes San José

— Calle Nueva 20, MAHON —

NOVEDADES PARA INVIERNO

Surtidos considerables á precios reducidos.

Verdadera ocasión en artículos de novedad.

Terciopelos, Veludillos, Pañería, Franelas, Algodones, Listas, Tejidos, Estampados, Géneros negros, Mantas de lana, de algodón y de viaje, Pañuelos abrigo, Cubrecamas, Géneros de punto, Paraguas, Géneros blancos, Tohallas, Sábanas, Tapetes, Alfombras, Bayetas.

IMPORTANTE.—Las recientes reformas en el local han permitido tener en gran escala las novedades para señora, en venta á precios reducidos.

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

8-15

DESDE BARCELONA

—(o)—

17 Octubre de 1905.

«La Publicidad» publica el facsimil de una carta que ha recibido suscrita por Eduardo Farrás, en la que dice que él es supuesto autor del atentado cometido contra D. Alfonso XIII en la calle Rohan, de París.

Para deshacer el error padecido afirma que no ha estado en Francia desde hace veintinueve meses, ofreciendo ir á donde convenga si se le garantiza la libertad para poder descubrir la farsa policiaca, que dice se trama para perder á sus compañeros.

A dicha carta se le concede escasa importancia.

Según la policía francesa, el supuesto autor usaba el nombre de Alejandro Farrás, quien falleció en Barcelona en agosto de 1904, haciéndose también pasar por un tal Aviñán, el que se hallaba perseguido por varios entados anarquistas, y falleció sin documentación alguna.

Se opina que la expresada carta es una añagaza de los anarquistas para despistar á la opinión.

—Se prosiguen con gran lentitud los trabajos para reunir á las diversas fracciones del partido conservador, hoy completamente desorganizado en esta provincia.

También se trabaja para formar con los liberales monárquicos y con los disidentes del regionalismo, un bloque monárquico para combatir á los republicanos.

Estos se hallan también divididos acerca de los candidatos para las próximas elecciones.

Los regionalistas no han acordado nada todavía respecto á los distritos por donde han de luchar, pues se hallan faltos de personalidades que presentar y divididos profundamente á consecuencia de las elecciones de diputados á Cortes.

—Las autoridades judiciales aun no han tenido noticias de las autoridades de Toledo acerca de la existencia del mendigo Lopez Margarita, quien en una carta se declaró autor del atentado cometido en la calle de Fernando.

La carencia de noticias robustece la creencia de que se trata de un embuste.

—Desde hace tiempo los obreros panaderos se quejan de que no se cumple la ley del descanso dominical. Como

consecuencia del incumplimiento de la indicada ley, hubo que lamentar ayer accidentes desagradables.

El hecho fué el atropello cometido en la tahona que D. Andrés Nogués posee en Gracia, en la Riera de San Miguel, número 21.

En este establecimiento se elaboró pan durante la noche última, y conocedores del caso varios de los obreros partidarios del descanso dominical, se presentaron allí ayer mañana, á las seis y media, y apedrearon las vidrieras de la casa, allanándola luego, armados de palos y piedras, destrozando cuantos enseres vieron, arrojando al suelo cuatro cajas, en las que estaban preparando para el horno unos 80 kilos de pan, é hiriendo en la cabeza á la esposa del señor Nogués y á un hijo de éste.

Realizando cuanto dejamos dicho, los referidos obreros, que eran 18 ó 20, se dieron á la fuga, sin que ningún agente de la autoridad los viera.

La aludida señora se llama Antonia Aymerich. Curóle la herida que tiene en la cabeza el doctor D. Luis Cardona, que se reservó el pronóstico.

La herida que presenta el hijo del señor Nogués está situada en el cuello y es insignificante.

También fué asahada otra tahona en la calle de las Monjas, número 145, destrozando todo cuanto pudieron.

Después, el mismo grupo se dirigió al número 85 de la indicada calle, asaltando otra panadería, rompiendo varios cristales del establecimiento.

—En el expreso de Francia saldrá mañana para París el catedrático de la facultad de Medicina doctor Martínez Vargas, con el objeto de asistir al Congreso Internacional de las gotas de leche, de cuyo comité organizador es miembro y encargado de redactar y defender una ponencia sobre «Relaciones entre el escorbuto y la leche esterilizada», trabajo que promete llamar la atención del mundo médico, por las observaciones con que está enriquecido, hijas todas ellas de los estudios realizados por dicho doctor en el dispensario de enfermedades de la infancia establecido en la facultad de Medicina y de la casa de lactancia de la calle de Vallboncella.

—En una fábrica de harinas que se está construyendo en la Barceloneta, se declararon en huelga ayer cuarenta obreros carpinteros que en ella trabajaban, por haberse negado el patrón

á concederles el aumento de jornal que sol citaban.

—Han sido dados de alta los siguientes heridos á consecuencia de la explosión de una bomba en la Rambla de las Flores: Engracia Rumbas, Teresa Bardies, Bonifacio Alavilla, Conrado Oguer, Juan Duaygues, María Nuria, María Gallart, Dolores Aguilar.

Quedan en curacion: Emiliano Garcés, Dionisio Lopez, Josefina Garcia, Jaime Rovirosa.

—En vista del continuado incumplimiento por parte de muchos comerciantes de la vigente ley del descanso en domingo, y de los rumores circulados de que próximamente van á intentar infringirla muchos más, ha decidido la Asociación de la Dependencia Mercantil celebrar una serie de actos encaminados á que de una vez cese tanta burla y se cumpla una ley que, por el primero hecho de serlo, debieran hacer cumplir con todo rigor las autoridades locales.

Para tal fin, cuenta dicha Asociación con el decidido apoyo de un gran número de sociedades obreras.

MERCADOS

Trigos.—Empieza la semana sin modificación notable en el mercado, pues los compradores son en corto número y la tendencia indecisa, por más que en las transacciones efectuadas hoy en Lonja, se hayan sostenido bien las cotizaciones, operándose en trigos blancos Sigüenza á 47 1/4 reales fanega, Peñafiel de 47 á 47 1/4 y Salamanca á 46 3/4.

Por la estación del Norte llegaron en los dos últimos días 23 vagones de trigo, 8 id. de harina y 1 idem arvejonas, y por la de Alicante 18 vagones de trigo, 3 idem centeno, 1 idem arvejonas y 2 idem harina.

Llegaron también ayer por vapor «Jovanni», procedente de Sulina, 2.839 toneladas trigo, y por «Argos», procedente de Mesina, 285 toneladas de avena.

Aceites.—Procedentes de Mallorca se han recibido hoy 9 pipas aceite, y por el Bogateil llegaron 14 vagones, quedando hoy en aquella estación 48 vagones.

Francia y Alemania

—(«»)—

Berlín 15.—La Prensa de hoy continúa en sus ataques contra Inglaterra, reconociendo al propio tiempo la actitud correcta de M. Rouvier en asunto tan comentado.

Algunos periódicos insisten en la necesidad de que Inglaterra de explicaciones públicas.

Paris 15.—Un telegrama que ha recibido «Le Figaro» de su corresponsal en Berlín, dice que se halla casi oficialmente confirmado que el Gobierno ale-

mán, aunque no quiera darse públicamente por satisfecho, se contenta con las explicaciones confidenciales que le ha concedido el Gobierno francés, y que todavía ayer, creían los periódicos ingleses que no bastarían para satisfacer á Alemania; y que vendrían á renovar el conflicto.

Paris 15.—Telegrafian á «L' Eclair» su corresponsal en Berlín participando que, apenas se celebre la reapertura del Reichstag, el gran canciller, conde Von Bülow, tratará en el Parlamento la cuestión de Marruecos.

Añade el corresponsal que Bülow hablará con la mayor claridad, aludiendo á los peligros que la política de Delcassé hizo que corriera Alemania.

Paris 15.—El importante diario de Tolosa «La Depeche» publica un largo artículo de su corresponsal en París, tratando de la campaña de «Le Matin», que tanta polvareda ha levantado.

En dicho artículo se asegura que Delcassé es ajeno por completo á las informaciones citadas, especialmente en cuanto se relaciona con la historia de los cien mil ingleses que habían de desembarcar en las costas alemanas.

Dice que «Le Matin» utiliza, para sus sensacionales artículos, informaciones de segunda ó tercera mano, recogidas hábilmente en los círculos políticos.

El corresponsal agrega existía rivalidad entre Rouvier y Delcassé, fundada, más que por otra cosa, por divergencias acerca de la política exterior.

Después estudia, analizándolas con gran detenimiento, las causas económicas de la tensión anglo alemana.

Dice que el Rey Eduardo de Inglaterra dijo á un embajador alemán:

—Las cosas que quiere hacer Alemania, son locuras. No permitiremos que se intente rebajar á Francia.

Afirma que siete días antes del Consejo de ministros, Cambon, embajador de Francia en Londres, telegrafaba hállarse Inglaterra dispuesta á examinar un acuerdo franco-inglés que garantizase los intereses comunes á ambos Estados, si fuesen objeto de amenaza.

Al día siguiente era conocido en Berlín el telegrama de Cambon, sin que se haya podido poner en claro quién envió la noticia á la Wi hemstrasse.

El Gobierno francés contestó que convenía esperar.

Mientras tanto se produjo el incidente del telegrama Barrere, relatado por el articulista del «Figaro» Alejandro Vlar, y ya conocido de esos lectores.

La respuesta del ministerio Rouvier tranquilizó al Gobierno italiano, muy alarmado ante la perspectiva de un choque entre la República y el Kaiser.

Luego, el corresponsal de «La Depeche» en París relata la famosa sesión del Consejo de ministros celebrado el 10 de Junio.

En ella, Delcassé declaró que Alema-

nia abrigaba una segunda intencion en el incidente marroquí, que era la de conducir a Francia a una estrecha alianza, cosa que, según Delcassé, no puede la República admitir sin rebajarse, á no ser que la preceda una revision del Tratado de Francfort.

Mostró después las ventajas del acuerdo franco-ingles, único digno (este fué su parecer) de que Francia lo tome en cuenta.

Rouvier objetó á Delcassé que la cuestion de la Conferencia de Marruecos era mas bien de forma que de fondo, y que Francia podía ir á aquélla, previas las garantías necesarias.

Respecto al acuerdo franco-ingles, ofensivo y defensivo, dijo que firmarlo en tan críticos momentos, equivaldría á una declaracion de guerra.

En vista de ello, Delcassé presentó la dimision.

El artículo del corresponsal en París de «La Depeche», confirma en el fondo cuanto dijera «Le Matin»; siendo la opinion mas extendida que los ofrecimientos militares de Inglaterra fueron ciertos, no obstante todas las negativas oficiales.

ESPIGUEO

~o()o~

DE LA PENINSULA

Madrid 17.—Anoche declaró el gobierno que, apesar de lo que se había dicho, se celebrará la retreta anunciada en el programa de festejos en honor del presidente de la república francesa, M. Loubet, y que tomarán parte en ella los militares.

Huesca 17.—Desde Monzon se embarcó el ministro de Fomento hasta Estrada, visitando las obras del Canal.

Después de descansar breves momentos, continuó su visita hasta Tamarite, en donde se celebró un banquete en su honor.

Por la noche regresó á Monzon, donde ha firmado la prórroga de las obras del sifon. Terminándose en Diciembre estas obras, el agua llegará á Tamarite para aprovecharla en los riegos de la primavera.

Al llegar el conde de Romanones á Zaragoza visitará el Concurso de ganados y asistirá á un banquete que en su obsequio se celebrará en el Circulo Mercantil.

Valencia 17.—Anoche se produjo un incendio en el muelle de Levante, donde las llamas consumieron cien fardos de yute procedentes de Barcelona y propiedad de D. Vicente Ferrer, para la casa de transportes Real y Sellés.

Ceuta 17.—El moro Valiente secuestró en Castillejos á dos oficiales ingleses que regresaban de Cabo Negro, á donde fueron con objeto de prestar auxilio á un buque de guerra inglés allí encallado.

Dícese que el moro Valiente exige como rescate de los secuestrados la libertad de su hermano, preso en Ceuta.

Procedente de Gibraltar ha fondeado en este puerto un torpedero inglés, con la mision de rescatar á dichos oficiales.

Coruña 17.—Comunican desde Finisterre que al llegar á dicha poblacion el delegado del gobernador civil, acompañado de varias parejas de la guardia civil, con el propósito de girar una visita de inspeccion á dicho Ayun-

tamiento, fué asaltada la casa en que se alojaba por un grupo de amotinados, siendo preciso que la fuerza pública defendiese á tiros la referida casa.

El pueblo se amotinó y apedreó el edificio.

Se ha concentrado la guardia civil.

Los ánimos están excitados y se dice que si el Ayuntamiento fuere suspendido, vendrían á la Coruña 400 lanchas con sus respectivas tripulaciones, para protestar contra tal medida.

A LOS tres años de edad, la niña Amalia Menéndez no andaba aún sola; esto basta para demostrar el triste estado en que se encontraba; pero dos años más tarde ¡qué cambio se operó en ella!

Calle del Salitre, no. 9, 3º, Madrid, Diciembre 17, 1904.

“Mi hija Amalia tenía una debilidad general, particularmente en las piernas, tan grande que á los tres años aún no andaba sola. Únicamente con la Emulsión Scott pudo adquirir fuerzas necesarias para andar. Mi hija ahora tiene 5 años y puedo asegurar que su salud es perfecta, y tiene las fuerzas propias de su edad.”—EDUARDO MENÉNDEZ.

Este es un caso interesante y muy notable y sirve para demostrar que los hijos de V. recibirían igual beneficio de la Emulsión Scott, que la pequeña Amalia Menéndez, porque esta Emulsión está elaborada cuidadosamente bajo el procedimiento perfeccionado y original de Scott, con los ingredientes más puros. Aceite de hígado de bacalao de Noruega y los valiosos hipofosfitos de cal y sosa, que pueden emplearse siempre con la seguridad de que contienen grandes propiedades nutritivas y que los resultados serán siempre admirables, lo que no podrá decirse de ninguna otra Emulsión. Los niños la toman con gusto y la digieren fácilmente. Fortifica los huesos y da carnes.

De gran auxilio á las madres durante la lactancia.

Fijarse en el pescador llevando un bacalao á cuestas, que vá en cada paquete.

Una botella de prueba gratis á los que envíen 75 céntimos para el franqueo. Hágase mención de este diario á D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, BARCELONA.

DEL EXTRANJERO

París 16.—Telegrafían de San Petersburgo que el texto del tratado ruso-japonés, publicado hoy, difiere poco de las condiciones que se dieron á conocer en 5 de Septiembre último.

Las principales diferencias son las siguientes:

1.ª Una adición á la cláusula referente á Corea, por lo que se establece que Rusia y Japon se abstendrán de tomar en la frontera ruso-coreana medida militar alguna que pueda amenazar la seguridad de los territorios ruso-coreanos.

2.ª Compromiso adquirido por Rusia y Japon de conseguir del gobierno chino autorizacion para la cesion en arrendamiento de la plaza de Port-Arthur, y

3.ª Declaracion que hace Rusia de que no tiene en la Mandchuria ventaja territorial alguna que merme la soberanía de Corea.

París 16.—El corresponsal en Berlín de «L'Echo de París» afirma que en

Junio último el ministro de Negocios Extranjeros inglés declaró al representante de Alemania que Francia é Inglaterra no habían pactado tratado alguno de alianza.

Además declaró que Inglaterra se pondría, en caso de lucha, al lado de Francia.

Termina el despacho diciendo que el incidente de Berlín se ha dado ya por terminado.

París 16.—Telegrafían de Tokio que las fiestas organizadas en aquella capital en honor de la escuadra inglesa continúan celebrándose con gran esplendor.

El almirante inglés Mr. May, su esposa y sus hijas se hospedan en el palacio de Shiva, residencia del ministro de Marina japonés.

París 16.—Las relaciones entre Francia y Venezuela continúan en idéntica situación.

No se ha confirmado que aquella potencia haya dirigido ó piense dirigir á la americana un ultimatum.

En Washington se cree que el conflicto tendrá satisfactoria solución.

París 16.—Afirmase que en la segunda quincena de Enero el Rey Victor Manuel y su esposa irán á Berlín para asistir á las bodas de plata del Emperador Guillermo. Otros Soberanos irán también en la misma época á la capital alemana.

París 17.—La «Petite République» se hace eco del rumor que circuló anoche, de que M. Leon Bourgeois irá en breve á Berlín con objeto de desempeñar una gestion extraordinaria del gobierno francés cerca del Emperador Guillermo de Alemania.

París 17.—El «Gil Blas» pretende que cierta cantidad de dinamita destinada á realizar un atentado el 24 del corriente contra el Rey don Alfonso XIII y el presidente de la república francesa, M. Loubet, fué descubierta en Madrid dentro de un cesto de flores procedente de Barcelona, añadiendo que ha sido detenido el destinatario de dicho cesto, Pedro Morejón.

París 17.—Los periódicos confirman la noticia de que el duque de Montpensier tiene fracturada la muñeca izquierda, que anoche se practicó la reducción de la fractura y que el estado del duque es satisfactorio.

Telegrafían al «Petit Parisien» desde Tánger que el representante de Francia, M. Saint-René Taillandier, saldrá de Fez el día 24 del actual, después de haber presentado al Sultán de Marruecos una Nota, en la que se recapitulan sus reclamaciones y se insiste en obtener un arreglo definitivo.

El representante de Alemania, M. de Tattenbach, marchará poco después de haberlo efectuado M. Saint-René Taillandier.

El ministro de Inglaterra ha recibido la orden de ser el último que salga de Fez.

EL SUEÑO de una noche de Guardia

Marca las nueve de la noche el reloj de la Guardia del Principal. Sentado en la vetusta mecedora me estoy aburríendome melancólicamente aspirando con delicia las aromáticas emanaciones de un hermoso veguero de los de vuelta de... ¡dos céntimos! ó sea de á medio real.

El silencio de la noche solo es interrumpido por los acompasados pasos del centinela; todo convida al sueño; el monótono tictac del reloj, influye para que poco á poco se vayan cerrando mis párpados; quiero hacer un esfuerzo de voluntad recordando mi obligacion; pero no puedo; me rinde el sueño.

¡Españal! ¡Qué bello país!—Ya casi volvieron aquellos

tiempos en que no se ponía el Sol en sus Estados. La tan cacareada regeneracion, aquellas promesas de que estaban llenos los cursos de nuestros más conspicuos políticos se realizaron. España se regeneró—¡Viva España!

Rige los destinos de la nacion un Gobierno compuesto de elementos heterogéneos que, juntos y separadamente, solo aspiran al bien de la Patria. Ya se acabaron los déficits de los presupuestos; el chanchullo, las actas sucias y el expedienteo han desaparecido por completo, el caciquismo quedó ahorcado en la Plaza del Rastro.

El extranjerismo recibió un golpe de muerte desde que en España se montaron fabricas y talleres á la altura de los mejores del extranjero y desde que los españoles empezaron á querer á su Patria. La Agricultura, la Industria y el Comercio todo está en su apogeo, protegido por leyes sabias de las que rigen los destinos de la nacion Española.

¡Que hermosa marina la española! ¡Que barcos mas potentes! ¡Que acorazados más formidables! ¡Y que fecha más memorable para ella la del 1.º de Enero de 19— en que alcanzó una brillante victoria naval! ¡Que desfile de barcos gloriosos! —Alfonso XIII, Sagunto, Numancia, Bailén, El Cid, Gonzalo de Córdoba, Farnesio, D. Juan de Austria y tantos otros que recuerdan hermosas leyendas y triunfos recientes.

Pues ¿y el Ejército?—Ya no es aquel Ejército cuyos oficiales rompían guerras y pantalones pelando guardia y semanas; ya no es aquel Ejército en que los oficiales verán destruidas sus ilusiones y sus más gratos ensueños por la paralización de las escalas; ya no es aquel Ejército cuyos reclutas iban sin entusiasmo alguno á servir al Rey por no disponer de unas miserables pesetas para redimirse. No; aquel Ejército ya no existe.

Hoy el servicio militar obligatorio es ya un hecho; el oficial es querido y respetado tanto por su ilustracion como por su pericia y valor; ya no rompe guerras y pantalones pelando guardias y semanas. El monótono servicio de guarnicion solo está relegado para los meses de rigoroso calor ó frío, pues en las demás épocas del año hay grandes maniobras donde todo el mundo aprende sobre el terreno de la práctica lo que la teoría le ha enseñado. Ya el ascenso á Capitán ó á Jefe nos es ningún problema, pues á dicho ascenso ha precedido antes la seleccion y el examen, y dichos oficiales contentos y orgullosos lucen sus insignias radiantes de entusiasmo por ser oficiales efectivos que mandan tropas y ejercen verdaderamente su honrosa profesion.

En cuanto al soldado sufrió una transformacion inmensa. Ya no es aquel recluta bisefo que iba de mala gana á las filas, no; hoy cada ciudadano está convencido de la obligacion que tiene de ir á servir á la Patria, nuestra madre cariñosa, para protegerla, defenderla y castigar con mano dura cualquier afrenta que se le haga; está convencido de que sirviendo á la Patria, se sirve á nuestros mayores, á nuestras familias, á nuestros intereses y á nosotros mismos y está convencido en fin, de lo que es y de lo que vale como soldado del Ejército Español.

Y en marchas y maniobras y en paseos y desfiles, va orgulloso ostentando el uniforme ante el pueblo que, admira-

Las Aguas **VICHY-ÉTAT** son insustituibles. Exijase:

Para las Enfermedades del Estómago **VICHY-HOPITAL**

Para Enfermedades del Hígado **VICHY-GRANDE GRILLE**

Para las Enfermedades de los Riñones **VICHY-CELESTINS**

VENTA en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.



MARCA DE GARANTIA

rado y entusiasmado de su Ejército, se descubre respetuosamente al paso de la Bandera y radiante de orgullo grita con toda la fuerza de sus pulmones: ¡Viva España!—¡Viva el Ejército Español!—¡Viva.

—¿Dá V. su permiso?
—¡Ehl quien?... ¡Adelante!
—¿Con su permiso puedo firmar?
—Sí, firme V.—¿Ha habido novedad en la ronda?

El sargento de ronda al pedir permiso para entrar á llenar uno de los requisitos de su servicio, me despertó de mi hermoso sueño, haciéndome comprender al mismo tiempo, que entonces era yo el que necesitaba regenerarme; puesto que, descuidando mi obligación me dormí en la guardia.

QUICUS.

Mola, 16 Octubre, 1905.

CARTERA DE MAHÓN

Círculo Monárquico

Esta Sociedad ha contratado con la empresa del Teatro Principal una serie de funciones de ópera italiana, que se darán en dicho Coliseo los jueves de cada semana, durante la próxima temporada de invierno, y á la que solo podrán asistir los socios del Círculo y sus familias.

Los socios que deseen formar parte de la empresa que toma á su cargo las expresadas funciones, ó suscribirse al abono abierto para las mismas, pueden pasar por la Conserjería del Círculo donde están de manifiesto las condiciones á que han de sujetarse los empresarios y abonados.—Mahon 18 Octubre de 1905.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Juan Andreu.

A las tres de esta tarde ha marchado al vecino pueblo de Villa-Cárlos, el Excmo. Sr. General Gobernador Militar de esta plaza, acompañado del segundo Jefe General Sr. Morales y del E. M. con objeto de pasar revista á las fuerzas de guarnición en dicho pueblo.

Hoy es el aniversario del advenimiento al Trono de Portugal de S. M. Carlos I de Bragança.

Con tal motivo en el consulado de dicha nación ha ondeado la bandera bicolor.

Los pescadores han empezado ya á usar el arte llamado «red sardinera» aprobada por el Ministerio de Marina para la pesca de la sardina en nuestro puerto.

En el vapor correo llegó ayer á esta ciudad el ilustrado ingeniero Sr. Crespo, cuyo señor que presta sus servicios en el acreditado é importante establecimiento industrial «Vulcano» de Barcelona, viene con el objeto de inspeccionar la nueva maquinaria instalada en la Fábrica Industrial Mahonesa.

Sea bien venido.

Llamamos la atención de los señores socios de los casinos «Círculo Monárquico» y casino de la «Unión» respecto á los anuncios que publican sus respectivas juntas para las funciones de ópera que deben darse en el Teatro Principal por cuenta de dichas sociedades durante la temporada de invierno.

Terminada la descarga del carbon mineral que condujo para «La Marítima» el vapor inglés «Naranja» esta mañana ha zarpado en dirección á las aguas de Tarragona.

El crucero holandés «Friesland» debe salir mañana para Valencia.

La fábrica de hielos y gaseosas de los señores viuda é hijos de Bernardo Sintés de esta ciudad, está expendiendo gaseosas de invierno, agradable bebida que creemos deber recomendar.

Véase el anuncio.

Por el Veterinario Inspector del matadero público de esta ciudad, se mandó inutilizar ayer un cerdo, por contener enfermedad interna.

Fué enterrado en el sitio destinado al efecto, á presencia de un dependiente de la Alcaldía.

Esta mañana y después de comido el primer rancho, la fuerza del 2.º Batallón del Regimiento Infantería de Mahon, han salido á efectuar un paseo militar de instrucción, dirigiéndose por la carretera nueva de Alayor, hasta el sexto kilómetro, de cuyo punto por el camino vecinal han cruzado á la carretera vieja y regresado á sus cuarteles á la caída de la tarde.

ATENEO

Celebróse anoche en el Ateneo de esta ciudad la anunciada velada musical; á la que asistió numerosa y distinguida concurrencia, entre la que figuraba una representación de la oficialidad del buque de guerra holandés anclado en nuestro puerto, que correspondió á la invitación que le fué dirigida por el Presidente de dicha Sociedad.

Todos los que tomaron parte en la ejecución del programa obtuvieron merecidos aplausos; llamando la atención de la concurrencia el niño Federico Longás, de 11 años de edad, que ejecutó en el piano con notable desenvoltura y afinamiento una «cancion rusa».

En la fotografía de

FEMENÍAS

4, Miranda, 4

se hacen retratos sobre postales y con viñetas modernistas, á precios limitados. Se retratan todos los días, incluso festivos y domingos, desde las 9 mañana á 5 tarde.

Un joven de diez años llamado Gabriel Palmer Riera en ocasión de recoger unas ovejas del predio de «Son Serralla» del término de Estailenchs (Mallorca) tuvo la desgracia de resbalar, cayéndose desde lo alto de una pendiente hasta la orilla del mar, quedando con el craneo aplastado.

Por la Dirección general de Administración local se ha publicado una

circular recordando á los Gobernadores, Obispos y Juntas provinciales de Beneficencia que este año deben renovarse estas Juntas, dictando algunas modificaciones en la constitución de las mismas.

El 22 del actual es esperada en el puerto de Barcelona, en donde permanecerá ocho días, la fragata de guerra alemana «Charlotte», escuela de guardias marinas.

CORRESPONDENCIAS

Desde Fornells

¡Pescadores! habéis sido engañados

Después de varios días de haber sido publicado en estas columnas, el suelto titulado: «Pobres Pescadores» se han enterado ya de su contenido los vecinos de esta localidad.

¿Que comentarios han hecho?

La mayoría de ellos han emitido su juicio favorable y han prodigado mil alabanzas al autor de tal escrito, sin saber de fiyo quién es, aunque es persona conocida personalmente de todos, que ven todos los días, habita y vive entre ellos; por eso, en el escrito precedente, se firmó un vecino.

Pero no han creído tal cosa, no han dado fé á las palabras del mismo autor, que en al empezar el suelto de referencia, dijo que no era extraño que estuviera enterado de lo que pasa en Fornells, puesto que él vive en el mismo pueblo. Ha preferido creer á ciegas lo que le ha dado á comprender cierto sujeto que en esta población pasa por persona de importancia y que según parece se da tono de ilustrado entre los pescadores.

Los que han creído á ese tal, han sido completamente engañados, puesto que les ha dado á comprender que el escrito en cuestión ha sido redactado por el mismo y un administrador no sé cuantos. Si hubiese afirmado que lo había redactado el administrador solo, sería más tolerable; pero atribuirse á el mismo parte de esta labor literaria, sin haber puesto de su paraté, ni una letra, ni un punto ni coma, ¿no es ya el colmo de la vanagloria y del orgullo? Que lo digan, mis lectores.

Nunca creyó el autor del suelto aludido que ocultando su propio nombre bajo el seu dónimo de un vecino, nadie tuviera el atrevimiento de apropiárselo. Por eso, ha publicado estos comentarios: para que cada cual sea lo que es, y nadie se dé la importancia que no tiene, ó, lo que es lo mismo, que cada cual tenga lo que es suyo.

Con que ¡pescadores! ya lo sabéis: habéis sido engañados.

EL MISMO VECINO.

4 á 8 pesetas por día

Se desean personas de ambos sexos para trabajar en nuestra máquina de hacer calceta, simple y rápida; trabajo seguido todo el año á domicilio, compramos vuestro trabajo. Dirigirse:

LA COLMENA, 5, Elisabets, BARCELONA

ESPECTÁCULOS

De gran atracción fueron las películas estrenadas anoche en el Pabellón Nicolás con su Cinematógrafo Moderno, las que merecieron del numeroso público aplausos unánimes, como también *Las Tudelinas* en sus bailes y can-

tos. Esta noche se estrenan varias de nuevas y que serán del agrado del público.

Agradable por todos conceptos fueron anoche las secciones de Cinematógrafo en el Consey, estrenándose una nueva película de 600 metros titulada *El Pulgarito*, que á medida que se desarrollaba la cinta se oía la explicación del suceso novedad que agradó muchísimo á los concurrentes. Esta noche se repite dicha película juntamente con otras.

Mr. Fery con su compañía automática, contribuyó á que fueran mas amenas dichas secciones.

Teatro Principal.—Esta noche, debut de una nueva Muñeca Electrica y del ventrilocuo Mr. Marthen, exhibiéndose la notabilísima *Niña aérea* con sus nuevas y alegóricas transformaciones, y otros números que se propone dar al público la Compañía de Variedades.

SEMAFORO OFICIAL

Vigia de Bajoll 19.—8 m. Barómetro 758'7; viento NE. bonancible; mar picada; cielo cubierto; horizontes brumosos.

Palma 19. Barómetro 767'10; viento NO. bonancible; cielo despejado; mar llana.

Cotizaciones

VALORES PUBLICOS

Madrid 18.—4 t.	
4 por ciento interior.	78'50
Id. 5 por 100.	98'75
Acciones Banco España	423'00
Comp. Arrend. Tabacos	385'00
Paris á la vista	27'20 á 27'60
Londres á la vista.	32'00 á 32'07

Nuestros telegramas

Madrid 18.

En el Consejo de Ministros que se ha celebrado y que ha sido brevísimo, se aprobaron varios expedientes y se ultimaron algunos detalles del viage de Mr. Loubet.

Madrid 18.

El conde de Romanones que también asistió al Consejo informó á sus compañeros de Gabinete acerca de su visita á las obras del canal de Aragon.

Madrid 19.

Se ha constituido el Senado, habiendo con tal motivo pronunciado se presidente, el general Lopez Domínguez, un elocuente discurso de gracias.

Los secretarios de dicha alta cámara han sido reeligidos.

Madrid 19.

La Comisión de actas del Congreso han puesto ha debate el acta de Mérida, cuya nulidad solicitaban los republicanos. El voto particular en que así lo pedían fué desechado y el acta fué aprobada.

Madrid 19.

Ha llegado el nuevo embajador de Rusia, hospedándose en el hotel del señor marqués de Ivanrey.

Mañana presentará sus credenciales á don Alfonso.

Madrid 19.

Afirmase que el viernes pedirá la infanta Isabel, en nombre de los príncipes de Baviera, la mano de la infanta María Teresa para el príncipe Fernando.

LA MUTUALE DE FRANCE ET DES COLONIES

Sociedad de Seguros Mútuos sobre la Vida

Domicilio Social: Plaza de la República-LION

Actuando bajo la vigilancia del gobierno Francés—Autorizada legalmente por el gobierno Español

DOTE para los hijos, **PENSION** para vejez,
HERENCIA para la familia, **LIBRAMIEN-**
TO de quintas, constituido en 15 años.

Entregas desde 6 francos al mes

Suscripciones realizadas hasta el 30 Abril de 1905.

Ramas de Vida y Fallecimiento

329 MILLONES DE FRANCO

Para informes al Representante: D. Miguel Thomás.—Cardona y Orfila, 30.—MAHON.

Es la primera y mas importante Mutualidad de este género.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Pedro de Alcántara y Rosina

Santo de mañana.—Stos. Juan Cencio, Caprasio é Irene.

En el Oratorio de las Hermanas Carmelitas mañana dan principio á un solemne Triduo que dicha Comunidad dedica á la Seráfica Doctora Sta. Teresa de Jesús, con los cultos siguientes:

Día 20.—A las 6 de la tarde, Exposición de S. D. M.: Estación mayor: Rezo del Sto. Rosario: Motete al Santísimo: Sermón por el Rdo. D. José Juaneda, coadjutor de la Parroquia de S. Francisco: Reserva: Himno á Santa Teresa; y bendición con la Sta. Reliquia.

Día 21.—Idénticos cultos que el día anterior. El sermón será á cargo del Rdo. D. Jaime Tutzó, Misionero Apostólico.

Día 22.—A las 7 y cuarto de la mañana Oficio solemne por la Comunidad, en el cual habrá Comunión general, predicando el Rdo. D. Narciso Panedas, Vicario de la Parroquia de Sta. María. Por la tarde idénticos cultos que los otros días y predicará el Rdo. D. Lorenzo Vanrell, Capellán Castrense de la Plaza de Mahón.

Terminando el Triduo con un solemne Te Deum.

El Rdo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias por cada uno de dichos actos á que se asista.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de las Angustias en el Carmen

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 18 Octubre.—1 vaca, 177 kilos, Barcelona; 1 id., 153, id.; 1 ternero, 311, id.; 1 id., 197, St. Juan (Villa-Carlos); 1 ternera, 58, Juan Xequet (S. Cristóbal); 2 carneros, 26, Antonio Monjo (Mercadal); 2 id., 23, Jaime de ses Berqueras (S. Luís); 5 cabras, 61, Murellet; 1 id., 9, Miguel Sureda, y 9 cerdos, 829.

Ayuntamiento de Mahon

D. Bernardino Coll ha solicitado de dicha Corporacion la autorización necesaria para instalar un motor eléctrico de un caballo de fuerza en la casa núm. 32 de la calle del Doctor Orfila para aplicarlo á la fabricacion de dulces.

Lo que se publica para conocimiento de aquellas personas á quienes pueda afectar la citada instalacion, concediéndose un plazo de diez días á contar desde la publicacion del presente anuncio en los periódicos de esta localidad para que puedan presentarse en esta Alcaldía las reclamaciones que esti en convenientes.—Mahon 19 Octubre de 1905.—El Alcalde-Presidente—P. A.—Pedro Pons Sitges.

CASINO DE LA UNION

Esta Sociedad ha contratado con la Empresa del Teatro Principal la Compañía de ópera que tiene que actuar en el mismo durante la temporada de invierno, todos los martes de cada semana hasta el penúltimo martes de Carnaval. Estas funciones serán exclusivas para los señores socios.

En la Conserjería exis en las listas de abono bajo los siguientes precios:

	Pesetas
Palcos primer piso con 5 entradas	6'00
Idem platea con idem	5'00
Idem segundo piso con idem	3'00
Idem tercer piso con idem	2'00
Butaca con entrada	0'60
Entrada general á los señores socios y sus familias	0'30
Niños	0'15

LA JUNTA.

LA MENORQUINA

COMPAÑIA DE NAVEGACION EN LIQUIDACION

No habiendo podido celebrarse la junta general extraordinaria convocada para el día de hoy con el fin de dar cuenta á los señores accionistas de la liquidacion definitiva de la Sociedad y someterla á su aprobacion, por no haber concurrido á la misma la representacion necesaria de acciones, se convoca, con igual objeto, nueva junta general para el lunes, 30 del corriente, á las cuatro de la tarde, en el domicilio social, calle del Angel, núm. 10.—Mahon 13 Octubre de 1905.—El Secretario, Miguel Llambís.—V. B.—El Presidente, Jaime Huguet.

GASEOSAS DE INVIERNO

Punch al cognac y Punch al rhum

BEBIDA DELICIOSA Y ESTIMULANTE

Estas gaseosas resultan un gran tónico en las épocas de frio rigoroso y devuelven al cuerpo humano parte del calórico perdido.

Han tenido gran aceptacion en todas las capitales.

Está tomada la propiedad industrial en el Ministerio de Fomento. Los únicos facultados para su fabricacion en Baleares

VIUDA É HIJOS DE BERNARDO SINTES

Prieto y Caules, 50.—Mahon

1-3

CASA PARA ALQUILAR

Lo estará desde el día 1.º de Noviembre la de la calle Dr. Orfila (Moreras), núm. 1.

Informarán calle Nueva, núm. 30.

1-3

M. C. Butsems & Fradera

Pelayo, 22.--Barcelona

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos, cementos Portland y cal hidráulica.

Por las condiciones ventajosísimas que se les conceden, á los propietarios que tengan que embaldosar sus casas, les es conveniente antes de efectuarlo, solicitar los Catálogos ilustrados de esta Casa al único representante en Menorca

D. Juan T. Vidal

Calle Doctor Orfila, 10.-MAHON

PARA ALQUILAR

Lo están los altos de la casa calle del Castillo número 41.

Informes en esta imprenta.

SALES JULIA

Tots els que tinguin el ventrell delicat

ab tendencia á cor-agre, usin ditas SALES en lloch de las ayguas de Vicchy, y obrindrán millor resultat, ab major economía.—De venda al preu d'una pesseta la caixa metálica, luxosament litografiada conteniunt 12 papers pera preparar 12 litres d'aygua.—Demáninse en las principales farmacias, Vicens Ferrer, Plaça del Angel, Reynald Hereros, Rambla Flors; J. Juliá, Bonavista, 9, Gracia, y principals.

Á MAHO, LOS SEÑORS VALLS Y PONS, Y Á CIUTEDILLA, EL SEÑOR ARGUMBAU